

Las empresas petroleras son las industrias más importantes en A. Latina

Las compañías estatales de Venezuela, Brasil, México y Argentina subieron en el escalafón mundial de empresas más importantes del mundo

NUEVA YORK, 12 de enero (AP).— Las compañías estatales de petróleo de Venezuela, Brasil, México y Argentina son las cuatro empresas industriales más importantes de Latinoamérica, según la revista Fortune.

Todas ellas, menos **Petrobras** de Brasil, han subido notablemente en el escalafón mundial de las empresas más importantes del mundo desde la última clasificación hace un año, según indica la revista quincenal. A cierta distancia, también mejoró su posición la empresa petrolera colombiana.

Fortune, que se especializa en asuntos económicos y financieros, dice que Petróleos de Venezuela subió de vigésimo cuarto lugar en 1978 a décimo sexto en 1979 entre las empresas industriales más importantes del mundo no comunista fuera de Estados Unidos.

Petrobras bajó de vigésimo quinto en 1978 a vigesimo séptimo en 1979.

Petróleos Mexicanos (PEMEX) subió del 66 al 39 lugar.

YPF (Yacimientos Petrolíferos Fiscales) de Argentina subió de 207 a 84.

Entre las 500 empresas industriales que enumera **Fortune**, Latinoamérica sólo está representada por Argentina (una empresa), Brasil (siete), Colombia (una), Chile (una), México (tres), Antillas Holandesas (dos), y Venezuela (una).

Codelco, la empresa Cuprífera Chilena, subió del lugar 248 en 1978 al 190 en 1979.

Vale Do Rio Doce, una empresa minera brasileña, subió de 298 a 285.

Grupo industrial **ALFA**, compañía siderúrgica y química mexicana, logró un ascenso aún más notable, del 373 al 299 lugar.

La empresa automotriz **General Motors Do Brasil**, en cambio, bajó de 319 a 349, en tanto que su rival **Ford Brasil** subió de 390 a 372.

Siderúrgica Nacional del Brasil bajó del lugar 300 en 1978 a 374 en 1979.

Thyssen Bornemisza, una empresa constructora de barcos y tractores con sede legal en las Antillas Holandesas, bajó de 237 a 353. **Schlumberger**, otra compañía domiciliada en las Antillas Holandesas,

que fabrica instrumentos de medición y equipos para la industria petrolera, subió de 111 a 103 lugar.

Usiminas, Compañía Metalúrgica Brasileña, descendió del 367 al 407 lugar.

La empresa colombiana de petróleos compartió el auge de las compañías petroleras, avanzando del 496 lugar en 1978 al 428 en 1979.

Valores Industriales, compañía mexicana especializada en comestibles y bebidas, figura en 1979 en el lugar 543. En 1978 no figuraba entre los primeros 500.

Industrias Reunidas Matarazzo, empresa brasileña de comestibles, productos de papel y textiles, bajó del lugar 480 al 490.